



Es el municipio más importante de Guerrero en términos económicos, pues aporta más de 40% al PIB estatal. FOTO: SHUTTERSTOCK

## Acapulco refleja fortaleza en niveles de deuda

La economía local, dependiente del turismo, afectada por la inseguridad: Fitch

Redacción  
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS afirmó la calificación crediticia del municipio de Acapulco, Guerrero, en “BB+ (mex)”. La perspectiva es Estable.

“Entre las fortalezas de la calificación de Acapulco está un nivel de endeudamiento de largo plazo bajo con respecto a sus ingresos fiscales ordinarios (IFO), el cual está garantizado con participaciones federales. Aunado a lo anterior, la relevancia económica del municipio en el estado de Guerrero, ya que aporta la mayor parte del Producto Interno Bruto (PIB) estatal”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Asimismo, la calificadora agregó que Acapulco mantiene una posición de liquidez estrecha, márgenes operativos débiles por un gasto de personal elevado y, por lo tanto, las métricas de sostenibilidad estresadas.

Al cierre del 2018, la deuda de largo plazo representó 0.16 veces los IFO y se compone únicamente del crédito Interacciones, el cual vence en octubre del 2034 y tiene una tasa variable y está garantizado su pago con 70% del Fondo General de Participaciones y del Fondo de Fomento Municipal. Por ende, Fitch explicó que “las coberturas del servicio de deuda del financiamiento han sido muy robustas. La administración actual pretende reestructurar este financiamiento a fin de obtener un ahorro con la disminución de la sobretasa de interés”.

En ese contexto, al cierre del 2018 el nivel de pasivo de corto plazo reportado fue de 2,160.8 millones de pesos, lo cual representó 77.8% de los IFO con una rotación de 233 días de gasto primario, en tanto que el efectivo fue

# 2,160.8

**MILLONES**

de pesos reportó al cierre del 2018 el nivel de pasivo de corto plazo, lo cual representó 77.8% de los IFO.

de 391.7 millones (11.1% de los ingresos totales).

### INGRESOS

En el 2018, detalló la agencia, los ingresos propios del municipio aumentaron de forma extraordinaria 30.3%, por el incremento de aprovechamientos y derechos, y sobre todo al recaudarse rezagos de predial por alrededor de 200 millones de pesos. En el 2018, la administración anterior implementó un programa de Predial, el cual consistió en pagar únicamente el ejercicio 2018 y 2017, accesorios e impuestos adicionales, condonándose rezagos de ejercicios previos a estos años.

Acapulco es el municipio más importante del estado de Guerrero en términos económicos al aportar más de 40% al PIB estatal, además de ser el más poblado con 810,669 habitantes, de acuerdo con la Encuesta Intercensal 2015 del Inegi (22.9% de la población estatal).

“A la economía local, dependiente del turismo, la ha afectado la inseguridad. Pese a esto, continúan inversiones privadas en el sector inmobiliario y en el turístico, asimismo ha habido un repunte en la llegada de cruceros de nueve en el 2013 a 25 en el 2018 así como reactivación de vuelos. Asimismo, los gobiernos estatal y federal han impulsado la recuperación de la zona tradicional del puerto”, puntualizó la calificadora.

estados@eleconomista.mx